

## EL VALOR DE LA JUVENTUD

### La eficacia de nuestras ideas

De expreso en la mayoría de los casos, nuestras ideas no han sido lo suficientemente comprendidas y si negadas adrede; sus mártires olvidados y villpendiados. La libertad tuvo sus períodos de agonía, más pudo al fin salir airosa de todas las contiendas: se ha salvado el principio social innato en la especie, se han sentido en carne propia el espíritu de liberación, no pudo ahogarse la voz de las conciencias pervertidas por la bestia desencadenada. Nosotros que hemos mantenido viva esa llama, que hemos alimentado el fuego sagrado de la revolución como medio de conseguir la independencia del hombre, por muy graves que fuesen las circunstancias, no podríamos en modo alguno abandonar la lucha en estos momentos de peligro, cuando ruidos de armas ensordecen nuestros oídos y hacen temblar la tierra.

Pero digamos que la libertad está en crisis, en « todas las naciones, sin descontar aquellas que le deben el resurgimiento de la vida, sin descontar aquellas que, sin la revolución, por la libertad no existirían siquiera »; más esta crisis no significa en modo alguno un retroceso ni una negación de sus principios, sino todo lo contrario. Se debe antes que nada a la falta de capacidades, como vemos, en países sin juventud, hoy castradas por la violencia, cuyas teorías cultivan guiados por el morbo particular, que es enfermedad ingénita del orden social organizado. Es natural hablar de capacidades y con ello queremos referirnos precisamente a aquellos que sugestionados por las viejas paneceas de un viejo nacionalismo político se arrastran ciegos a los pies del todopoderoso que nos aplasta, ofreciéndosele en cuerpo y alma, aniquilando el espíritu de socialización de la propiedad, de libertad del oprimido, de redención del hombre, en suma que les permita elevarse sobre la misma Naturaleza, cual corresponde a su condición.

Es doloroso confesarlo, más es justo. La juventud no mendiga y nosotros no podemos mendigar. No somos vencidos: Somos hombres hasta ayer aplastados por las duras cadenas y la inmensa mole que sobre nosotros arrojaron durante siglos nuestros enemigos, rojos, blancos y negros, pero no esclavos. Decimos la verdad, aunque la verdad pueda venir en ciertos casos sobre nuestras cabezas. Es así. De otro modo, hace tiempo que el mundo de privilegios hubiera tocado su fin y tal vez el mundo de hoy, no vería sus campos sembrados de metrala, templado por el odio acumulado durante muchos siglos de ignominia y por intereses bastardos que quizás a todos por igual nos alcance, cuyas consecuencias pagamos con sangre, sangre mártir.

No obstante, estamos plenamente convencidos de la eficacia de nuestras ideas que, a pesar de todos los contratiempos, de todos los giros de la historia, se mantienen incólumes. El espíritu de libertad no se amilana en el ser humano, y éste es un aliciente que reconforta, llega hasta el corazón del hombre y le empuja al sacrificio por conquistarla. Del estudio de la Personalidad de nuestra especie así como de los procesos que en ella se operan, pudimos sacar en conclusión, que los instintos que resurgían de la animalidad humana, son sólo pretensiones de dominación mediante la violencia que jamás puede constituirse en ideal, puesto que aspiran a la supremacía del hombre sobre el hombre, que no condice con nuestro estado social.

### Labor cultural

La Comisión de Enseñanza del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón, ha emprendido su marcha educacional, en beneficio de todos los afiliados y simpatizantes.

El pasado sábado dióse principio al curso 1938-39, con una amena y agradable conferencia pronunciada por el joven disertante, Secretario de Cultura del Comité Local de las Juventudes Libertarias, compañero Santiago Moro Sánchez, el cual fué presentado por el presidente de la Comisión camarada Enrique Ribes.

El profesorado compuesto por ele-

mentos deseosos de prestar su colaboración a la causa cultural del Sindicato, así como a los alumnos, para la organización confederal local. grandes éxitos, la cual, no ha de desperdiciar momento ni sacrificios, para dar a las clases cuantas facilidades sean menester para el buen desarrollo de las mismas.

Desde estas páginas el Comité del Sindicato Unico, saluda al profesorado y a los alumnos, quienes se sacrifican todos, unos para enseñar y otros para aprender, encaminados sus esfuerzos al desarrollo progresivo de la cultura en los medios proletarios.

Por el Comité, *Fernando Ferrer*.

## CIVILIZACION

El loco, pues hablé a Zarastustra... ésta es la gran ciudad. Aquí se pudren todos los grandes sentimientos. Todos los apetitos y todos los vicios han hecho asiento aquí.

He pasado rápidamente por Barcelona. En esta magnífica y bella ciudad que por su innegable gesto hospitalario merece toda clase de alabanzas, los acaparadores dan rienda suelta a su insaciable codicia; es donde se produce esa masacre innumera.

Arrastrando con la nave gubernamental, llevó la gran colección de parásitos de que dispone « máquina tan monstruosa ». Los señoritos que con aparente orgullo vestían el mono en los primeros días de la Revolución; hoy con la misma rapidez que sufrió su primera transformación se produce en ellos una nueva metamorfosis; vuelven a vestir su indumentaria, y, olvidándose de que llevan en sus bolsillos el carnet de una organización antifascista aunque así no piensen. A éstos se unen los nuevos señoritos, exproletarios que pronto llenáronse de toda clase de prejuicios. Ríndese como nunca tributo a Baco asemejándose a fiestas lupercales o regocijos órficos.

Los teatros de revistas son el « completo ». Es el único pretexto para exhibir desnudeces como preludio a la loca lujuria. Los Dancing's y cafés abarrotados.

Caminan pirueteando las ramerías y pavonean sus caderas por las Ramblas y espaciosas avenidas; ya lo hacen por lo más céntrico de la población. Corren detrás de lo que brilla. Ofrecen sus cuerpos como única mercancía que pueden dar a cambio de unos papeles

y otras veces de pan; y en una cama sucia, verdadero vertedero público, dispónense al horroroso sacrificio. Aunque lleven esa vida no son más malas que las demás mujeres. Entre ellas hay hermanas, compañeras, madres e hijas de excombatientes las que acuciadas por la necesidad se vieron obligadas a caer en la « tumba », las hay también de nuestros hermanos que se hallan en la trinchera dando su sangre por una causa que a voces pide la desaparición de esos lupanares donde se escarnece a tantas desgraciadas, creados por aquella sociedad contra la que luchamos. Contra aquellos que por un pedazo de pan conseguían favores y prostituían a hijas de obreros. Estas creyéronse que hoy pasaría a ser respetadas y amadas por todos y despojándose del infamante « carnet » se les darían facilidades para ingresar en la categoría de *ciudadano*, se encuentran como antes. Son una « cosa », son prostitutas. Poco les duró la ilusión de ser y gozar como mujeres libres. Y con esa afectada distracción y semblante embrutecido vuelven a ser otra vez la mejor prueba del crimen más inicuo de la Sociedad (estercolero donde se pudre la Humanidad).

De esto no son culpables los señoritos a quienes otra cosa no ense-

### Todo se intenta para impedir la emancipación de los trabajadores

En los países fascistas, el Pueblo está condenado al hambre, al sufrimiento y a la tortura del silencio. No se puede opinar ni pensar. El peligro constante de guerra subsiste sobre los trabajadores como una amenazante espada de Damocles. Los sufrimientos repetidos son la tónica del régimen. Este es el caso de las dictaduras.

El fascismo ha surgido para defender la propiedad contra el socialismo. Las clases trabajadoras que crean la riqueza y viven en la miseria, reclamaban su derecho—el derecho de todos—a una vida libre en el pleno e igual gozo de todos los bienes que la naturaleza y el trabajo del hombre producen. Esta aspiración, no sólo responde a una exigencia de justicia, sino también a una necesidad de la Economía. Demostrado queda esto con sólo contemplar las calamidades y el hambre que se padecen en un Mundo colmado de riquezas.

El capitalismo ha adoptado el régimen fascista porque está en bancarrota. Es en vano que los grandes agiotistas de la política y de la Banca se esfuercen para impedir el despertar del proletariado. Ni por el terror ni por la demagogia lograrán su intento. El proceso de descomposición prosigue fatalmente su curso. Los grandes industriales y los propietarios agrícolas que en un tiempo pagaron las « expediciones punitivas de los facistas contra la Bolsa del Trabajo y las Cooperativas rojas, gérmenes de aquel mundo nuevo que ellos temían, hoy ven tan reducidas sus ganancias que para no hundirse económicamente tienen que recurrir al Estado. Esto, a su vez, aumenta considerablemente los impuestos y eleva el paro obrero que sólo es disminuido intensificando la fabricación de armas, que es la única industria dedicada, no a crear sino a destruir riqueza.

La autarquía fascista que supone para las naciones el aislamiento del hombre primitivo en relación con la vida de sociedad, las trabas e impuestos aduaneros, los acuerdos entre capitalistas que quieren mantener la vida cara destruyendo muchas veces riquezas incalculables, todo el régimen monstruoso que soportan los países totalitarios, oculta a los ojos de la mayoría una realidad que hace concebir esperanzas para el porvenir de nuevas concepciones so-

ñaron a hacer, sino sus imitadores, (pseudo señoritos) los que en otros tiempos lucharon contra la burguesía blandiendo como poderosa arma la sin razón de la existencia de estos lugares crapulosos.

A ellos acuso, y digo con el pueblo: Cabaret's, Dancing's, toda clase de espectáculos y casas de corrupción ¡Abajo! ¡QUE DESAPAREZCAN!, la dignidad del pueblo español lo exige.

RAMON BENITO

ciales más justas. En el mundo existía abundancia de todo lo necesario para la vida. Y precisamente para privarnos de esta abundancia que destruiría todo privilegio económico, es por lo que ha surgido el fascismo. Pero hemos llegado a un momento decisivo. La lógica natural de las cosas indica que ha de efectuarse un cambio notable en la estructuración de la sociedad. Los explotadores lo saben y por eso dedican toda su atención a obstaculizar esta consecuencia histórica. La propaganda nacionalista, el odio de raza, el militarismo, la religión, todo ha sido intentado con el fascismo.

No obstante, el Pueblo acabará por imponerse. Todo depende de la potencia con que se organice y de la unidad con que actúe. En nosotros mismos y en nuestra solidaridad está la liberación. De la cohesión y del ímpetu combativo de los trabajadores depende el porvenir de su liberación.

## Consejo Municipal de Mahón

### RECLUTAMIENTO

(Continuación)

nuel Pons Olives, de Leandro y Lucía; Bartolomé Salas Olives, de Juan y Esperanza; Antonio Pons Ferrer, de Jaime y Paula; José Antonio Félix Martínez de Santa Olalla, de José y Consuelo; Victor Carreras Pons, de Vicente y Juana; Antonio Castañer Bullán, de Bartolomé y María; Antonio Pons Pons, de José y Francisca; José Ametller Pons, de Antonio y Juana; Rafael Sintés Roig, de Rafael y Mariana; Vicente Mir Calafell, de Antonio y Ana; Vicente Guardia, de Catalina; Miguel Carreras Bagur, de Vicente y Margarita; Bartolomé Perelló, de Bartolomé; Bartolomé Vidal Ferrer, de Bartolomé y Juana; Santiago Barro Pons, de Manuel y Juana; Anonio Danús, de Magdalena; Gabriel Pons Sintés, de Lorenzo y Magdalena; Juan Vincent Pons, de José y Benita; Lorenzo Carreras Vidal, de Lorenzo y María; Ponció Giménez Triay, de Juan y Francisca; Antonio Goñalons Pons, de Juan y Magdalena; Francisco Vidal Grases, de Lorenzo y Juana; José Bonet Sintés, de José y Esperanza; Domingo Guzmán Riudavets, de Rafael y Mariana; José Huguet, de Antonia; Francisco Sanz Seguí, de Angel e Inés; José Denclar Sintés, de Antonio y Ana; Antonio Ernesto Prats Mari, de José y Eulalia; Antonio Orfila Pascual, de Juan y María; Pedro Nicolau Pons, de Miguel y Jerónima; Juan Cardona Petrus, de Benito y Magdalena; Juan-Mascaró Pons, de Jaime y Antonia; Francisco Sintés Goñalons, de Joaquín e Isabel; Pedro Rotger Munjo, de Agustín y María; Vicente Camps Cardona, de Francisco e Isabel; José Gomila Gomila, de Jaime y Mariana; Gabriel Pons Llambias, de Cosme y Antonia; Jaime Planici Mercadal, de Juan y Juana; Bartolomé Bagur Pons, de Antonio y Francisca; Pedro Vidal Saez, de Cristóbal y María; Bartolomé Beltrán Bonet, de Lorenzo y María; Jacinto Morro Manent, de Pedro Antonio y Angela; Damián Pons Pons, de Bartolomé y Esperanza.

Mahón 15 octubre de 1938.

El Alcalde, *F. Pons Carreras*.

# Se asegura que Inglaterra e Italia han llegado a un acuerdo

## Rumores de una próxima disolución de la Cámara francesa

### Tirantez entre Hungría y Checoeslovaquia

#### Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 19 de octubre a las 24 horas.

#### EJÉRCITO DE TIERRA

ESTE.—La actividad registrada en los diversos frentes careció de interés.

#### AVIACION

A las 11'35 horas de hoy tres hidros italianos bombardearon Denia, causando 11 muertos y 52 heridos entre la población civil.

A las 8'20 de hoy, dos hidros extranjeros agredieron los barrios marítimos de Valencia.

También en la mañana de hoy fué bombardeada la zona portuaria de Barcelona por diez trimotores italianos Savoya 81, procedentes de su base de Mallorca, los cuales arrojaron un centenar de bombas entre explosivas e incendiarias que causaron muertos y heridos.

Los cazas republicanos persiguieron a los aviones invasores, ametrallando a uno de ellos, que huyó visiblemente tocado perdiendo velocidad y altura.

## INFORMACION NACIONAL

El proceso de los inculpados del P. O. U. M.

La sesión de ayer

Barcelona.—La audiencia de hoy correspondiente al proceso de los inculpados del P. O. U. M. ha sido consagrada a la audición de testimonios y a las declaraciones del D. Virgilio Llano, ex-Comisario del Ejército del Este y del Sr. Mantecón, ex-Gobernador General de Aragón.

Estos dos testimonios, cuyas funciones les permitieron seguir de cerca la actuación de la División del P. O. U. M., ha facilitado datos precisos que corroboran enteramente los cargos consignados en el acta de acusación. De sus declaraciones merece destacarse lo siguiente:

1.º La 29.ª División, que operaba en el frente del Este, estaba enteramente compuesta por elementos del P. O. U. M.

2.º Esta División rehusó obedecer las órdenes emanadas del Estado Mayor Central, dedicándose a seguir las instrucciones que les transmitían directamente el Comité Ejecutivo del P. O. U. M. El texto de esas instrucciones ha sido hallado en los documentos de la División.

3.º La 29.ª División había concluido con los rebeldes del mismo frente un acuerdo de no-agresión. Recibía en sus líneas la prensa rebelde y la distribuía en retaguardia del frente. Soldados de esta División pasaban frecuentemente en las filas rebeldes y regresaban sin que sus jefes les hiciera la menor observación. Las fortificaciones eran insuficientes e incapaces de resistir un asalto.

4.º Un capitán del Estado Mayor republicano que habían hecho a las autoridades militares un informe sobre la actuación incalificable de la División fué atraído a las trincheras y asesinado.

5.º Cuando los incidentes de Mayo en Barcelona, la División abandonó el frente y marchó hacia la retaguardia, proclamando su intención de apoderarse de Lérida. En su camino cometieron una serie de atentados y asesinatos dirigidos todos ellos contra hombres de probado republicanismo.

6.º La 29.ª División, albergaba en sus filas extranjeros sospechosos, que han sido más tarde convictos de espionaje.

La lucha en los frentes

Violentas escaramuzas en la Ciudad Universitaria y Parque del Oeste

Madrid.—Los rebeldes han desarrollado hoy una actividad inusitada en el sector de la Ciudad Universitaria y en el del Parque del Oeste.

Sus esfuerzos, como todos los intentados en esos sectores desde las jornadas memorables de noviembre de 1936, donde fueron detenidos en las mismas puertas de Madrid, han resultado completamente estériles.

En los sectores de la Ciudad Universitaria, los rebeldes han intentado en las primeras horas de la madrugada, un golpe de mano contra las posiciones republicanas próximas a la Granja Agrícola.

A consecuencia de ello se trabó un violento combate que duró unos cuarenta minutos, tras el cual los atacantes se vieron obligados a ganar de nuevo sus posiciones primitivas, no sin dejar sobre el terreno un número elevado de muertos y heridos.

Dos horas más tarde el tableteo

de las ametralladoras y el tronar de la artillería se hicieron oír de nuevo con acentuada violencia. Reforzados por dos compañías, los rebeldes lanzaron al ataque en toda la zona del Parque del Oeste. La artillería republicana que entró en acción se dedicó a batir intensamente las posiciones rebeldes, mientras que la infantería cogía bajo sus fuegos a las fuerzas asaltantes.

La lucha duró esta vez más de dos horas y viendo que sus hombres caían sin poder avanzar un solo paso, los rebeldes renunciaron al ataque y volvieron a sus puntos de partida, dejando el campo a los servicios de Sanidad que se ocupó durante varias horas en la recogida de muertos y heridos.

El Gobierno de la República condiciona la retirada de los voluntarios extranjeros, a que se les concedan garantías respecto a su seguridad

Barcelona.—El problema de la suerte de los combatientes voluntarios extranjeros que no pueden re-

gresar a su país, es el objeto principal de las conversaciones que han comenzado ante la comisión de control de la S. de N. y la delegación nombrada por el Gobierno para facilitar sus tareas.

El Gobierno legítimo español pone a la retirada de los voluntarios extranjeros una condición única: desea que se le garantice la seguridad de los combatientes checos, italianos y alemanes que no pueden regresar a su país. Pide que se encuentre el medio de repatriarlos en países donde esos combatientes no corran peligro por las convicciones políticas que les alejan de su patria.

La comisión de control estudia los medios para dar satisfacción a las justas demandas del Gobierno español.

Cambio de prisioneros

Barcelona.—Noventa y nueve prisioneros italianos, cambiados por un número igual de prisioneros españoles que se encontraban en manos de los rebeldes, han llegado a Gándia, donde serán próximamente embarcados en un navío de guerra inglés.

## Política internacional

Las negociaciones anglo-italianas

La prensa italiana asegura que se ha llegado a un acuerdo

Roma.—La prensa de esta capital asegura que lord Perth y el conde Ciano han llegado ya a un principio de acuerdo.

Según las informaciones oficiales Italia ha prometido al representante inglés, que además de la infantería, retirará varios miles de ingenieros, aviadores y otros técnicos que se hallan en España.

Por su parte lord Perth, en nombre del Gobierno británico, ha prometido que el reconocimiento del Imperio de Abisinia y la puesta en vigor del acuerdo anglo-italiano, serán planteados en la reunión que el día 8 del próximo noviembre celebrará en Londres la Cámara de los Comunes.

Se rumorea que el Jefe del Gobierno francés M. Daladier se propone efectuar una reforma electoral y disolver el parlamento

París.—«Le Temps» de hoy publica un artículo en el que afirma el editorialista que M. E. Daladier se propone consultar a los partidos políticos con el objeto de efectuar una reforma electoral implantando en Francia el sistema de representación proporcional.

Añade, que es posible que la próxima semana sea disuelta la Cámara, ya que estima necesarias unas nuevas elecciones para que la nación pueda salir de la actual confusión.

Praga debe someter antes de veinticuatro horas un plan preciso a Hungría, declara el oficioso «Pester Lloyd»

Si no Budapest declinará toda responsabilidad por las consecuencias que sobrevengan

Budapest.—La agencia telegráfi-

ca húngara notifica que el diario oficioso «Pester Lloyd» ha publicado un artículo concebido en los siguientes términos:

«Es cierto que la paz europea no se ha obtenido en Munich para que después sea puesta en peligro por la ceguera y obstinación de Praga con respecto a un adversario menos potente.

El Gobierno de Checoeslovaquia debe decidirse a someter a Hungría en las próximas veinticuatro horas una nota precisa y leal, con las proposiciones que deben servir de base a negociaciones ulteriores.

Naturalmente estas negociaciones no deben ser largas, debiéndose inspirar Praga en el ritmo de la actualidad de nuestra época.

Si durante las horas próximas el gesto esperado de la parte de Praga no se produce, Hungría declinará toda responsabilidad por las consecuencias de una falta tan grave de prudencia política y de voluntad de arreglo.

La crisis reciente

Paris y Londres han sido víctimas de un enorme bluff

Londres.—El capitán Von Rientelen, ex jefe de los servicios alemanes de espionaje, ha declarado lo siguiente:

«Tengo pruebas formales e indiscutibles de que Francia e Inglaterra han sido víctimas, en la reciente crisis, de un enorme bluff.

En Alemania, nadie ha pensado jamás en hacer la guerra. El mayor supremo del ejército al más era un elemento opuesto a un conflicto armado y, si a pesar de esa oposición la guerra hubiese estallado, Alemania habría experimentado un desastre tan grande que nadie en el gabinete puede imaginar.

Ayer se reunió el Gabinete británico.—Los ministros trataron de la defensa nacional y del problema de Pafesilna

Londres.—Bajo la presidencia de M. Chamberlain, que llegó esta mañana procedente de Escocia, se reunió el Gabinete británico.

A pesar de no haberse facilitado nota oficial de lo tratado hasta el momento presente, se sabe que los ministros estudiaron algunos aspectos de la defensa nacional.

En lo referente a Palestina, el Consejo se ocupó del proyecto de partición estimando necesario facilitar al país en primer lugar.

Finalmente los ministros se ocuparon del nombramiento del sucesor de M. Dollf Cooper.

#### La Casa de Andalucía

Pone en conocimiento de sus asociados que el domingo 23, a las once de la mañana, se celebrará Junta general extraordinaria para tratar de asuntos de gran interés para la vida de esta Sociedad.

La orden del día estará expuesta en el tablón de anuncios.

¡Andaluces y simpatizantes no falteis!

#### Salón VICTORIA

SABADO. A las 6'30 y 9'30  
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30  
LUNES. A las 6 y a las 9'30

Estreno de arte. Otra vez la marca «Columbia»

La preciosa comedia sentimental

Sucedio una vez

por la incomparable CLAUDETTE COLBERT, con MELVYN DOUGLAS y MICHAEL BARTHELET. (Habla en español)

Muy pronto: EL DIABLO EMBOELLADO, película de técnica moderna, hablada en español.

EL SECRETO DE VIVIR pronto EL SECRETO DE VIVIR, lo mejor.

#### CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 6 y a las 9'30  
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30  
MARTES. A las 6 y a las 9'30

Grandioso programa emocionante  
El drama de aventuras en el mar, de gran interés

Aventura Traslántica

por la encantadora estrella NANCY CARROLL, y el gran poema material de amor y sacrificio.

Sublime mentira  
por PAULINE LORD, BASIL RATHBONE, WENDY BARRIE, BILLIE BURKE.

Muy pronto GRANDIOSOS TRENOS por prestigiosos actores.

MOTIN EN ALTA MAR, CONOCE A TU HIJO y otras.

Tiografía Mahonesa.—Mahón

## Lorenzo Pons Mascaró

HA FALLECIDO

a la edad de 36 años

E. P. D.

Su desconsolada esposa Pilar, hijo Andrés, tía Eulalia y prima Catalina y demás familia, y el comercio «La Fantasía» comunican a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistir a la conducción del cadáver al Cementerio desde el Hospital Municipal a las 5 de esta tarde.

Mahón 20 Octubre 1938.

No se invita particularmente.